
陸頌雄議員的

“輸入內地電力，平抑香港電費”議案

議案措辭

近年電費不斷飆升，兩間電力公司 (‘兩電 ’)賺盡 8%的准許利潤上
限，令市民生活及營商成本百上加斤；就此，本會認為政府應逐

步開放電力市場，並增加輸入內地電力的比例，以減少兩電的固

定資產投資，達致平抑電費；中長期而言，政府應檢討《管制計劃

協議》，包括降低兩電的准許利潤，以紓緩電費上調壓力；檢討客

户表現獎罰機制及每月調整燃料費的機制，以體現兩電的企業社

會責任；以及促使兩電向公眾披露營運及財務資料，包括發電機

組的維護成本和折舊情況、採購大批能源的價格、借貸融資的利

息成本及相關資料，以提高公眾知情權和營運透明度，從而切實

排解民生憂難，打破利益固化藩籬。
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